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Прогноз погоды 
по МЕГИОНУ  

с 22 по 25 декабря
На материк продолжают по

ступать воздушные массы с Атлан
тического океана. По северным 
широтам температурный фон бу
дет мягче. Морозы ослабеют.

Температура ночью и днем бу
дет колебаться от -16 до -21 С, но
чью в облачных просветах опус
тится до -29С. В конце периода 
пройдет небольшой снег.

— И

СОЦИАЛЬНАЯ 
ЗАЩИТА  

В НОВЫХ  
УСЛОВИЯХ

Замена льгот на оплату жилищно- 
коммунальных услуг денежными вып
латами в Ханты-Мансийском автоном
ном округе произойдет не раньше се
редины 2005 года. Об этом заявила ди
ректор окружного Департамента труда 
и социальной защиты населения Тать
яна Успенская в ходе отраслевого со
вещания работников Ж К Х  в столице 
Югры в четверг. По ее словам, губер
натор Александр Филипенко обязал 
Правительство Югры выработать к это
му времени механизм монетизации ком
мунальных льгот, который обеспечит 
максимальную социальную защиту жи
телей округа.

По мнению Татьяны Успенской, за
мена коммунальных льгот денежными 
выплатами позволит гражданам напря
мую контролировать качество предос
тавляемых услуг и следить за своими 
расходами. Планируется, что в новой 
системе деньги будут зачисляться сра
зу на счета граждан, пользующихся 
льготами, минуя администрации муни
ципалитетов, компенсирующих по до
говору предприятиям Ж К Х  затраты на 
обеспечение льготников.

Правом получения льгот на оплату 
жилищно-коммунальных услуг в Югре 
пользуются 161135 человек.

Как сообщалось ранее, по новому 
федеральному законодательству с 2005 
года в России начнется замена льгот 
граждан соответствующими денежны
ми компенсациями. Руководство Хан
ты-Мансийского автономного округа 
приняло решение в течение переходного 
периода 2005 года создать норматив
но-правовую базу и выработать меха
низм работы, который гарантирует 
жителям Югры максимальную соци
альную защиту в новых условиях. До 
этого времени система социального 
обеспечения Югры останется неизмен
ной, что, в частности, гарантирует не
давно принятый Закон «О мерах соци
альной поддержки отдельных катего
рий граждан в ХМ АО».

О БЮ ДЖЕТЕ
Бюджет Ханты-Мансийского авто

номного округа 2004 года увеличен и 
стал профицитным на 6 миллиардов 
рублей. Правительство Югры на сво
ем заседании в среду, 15 декабря, одоб
рило поправки в Закон «О бюджете....» 
и увеличило доходную часть главного 
финансового документа года на 32% до 
97 млрд. 451 млн. 741 тыс. рублей. Рас
ходы составят 91 млрд. 359 млн. 654 
тыс. рублей, что на 24% больше пла
новых показателей, уточненных месяц 
назад. Образовавшийся профицит бу
дет направлен на покрытие дефицита 
окружного бюджета 2005 года.

По словам заместителя председате
ля Правительства Ю гры, директора 
Департамента финансов Веры Дюдн- 
ной, дополнительные бюджетные дохо
ды появились благодаря перевыполне
нию плановых поступлений по отдель
ным видам налоговых платежей.

Пресс-служба губернатора ХМАО.

С Днем энергетика!
У важ аем ы е работники

энергетического комплекса  
Югры!

Сердечно поздравляю вас с про
фессиональным праздником!

День энергетика для нашего окру
га имеет особое значение, поскольку 
экономическая безопасность России, 
её экспортный потенциал, перспекти
вы развития во многом определяются 
трудом наших энергетиков.

Благодаря вашему профессионализ
му, ответственности, уверенности в ус
пехе энергосистема Югры продолжает 
динамично развиваться. Вводятся в экс
плуатацию высоковольтные линии элек- 

/.'ропередачп и трансформаторные нод- 
Щ Ж , п а п ц и н ,  <K'viucciн.1ястся модернизация 

инженерной инфраструктуры. В 2004 
году на централизованное энергоснабже
ние в округе переведены два населённых 
пункта, создано предприятие коммуналь
ной энергетики - ОАО «Югорская тер- 
риторпальная энергетическая компания».

Уверен, что знаний, творческих сил, 
стремления добиться лучших результа 
тов у наших энергетиков хватит ещё на 
многие и многие свершения.

Выражаю особую признательность 
ветеранам отрасли. Здоровья, радос
ти и долголетия желаю каждому, чей 
труд положен в фундамент развития 
электроэнергетики округа! 

к  Благодарю всех работников энерге-
£  тического комплекса Югры за добросо- 

вестную работу, за тепло и свет в наших 
домах и желаю новых успехов,- хороших 
перспектив, счастья и благополучия!

А  А. ФИЛИПЕНКО, губернатор 
Ханты-Мансийского 

автономного округа - Югры.

Уважаемые мегионцы!
Когда человек говорит о благоуст

ройстве и уюте, в первую очередь под
разумевает свет и тепло. Сегодня уже 
невозможно представить темным и 
унылым Мегион, потому что надёж
но работаю т наши коммунальны е 
службы и, прежде всего, энергетики.

Успешная деятельность коллекти
ва «Городских электрических сетей» по 
электроснабжению, введению новых 
технологий и снижению затрат в ухо
дящем году получила высокую оценку 
Ханты-М ансийского автономного и 
Уральского федерального округов. Но 
не только в профессиональной деятель
ности наши энергетики достигли высо
ких результатов. Примером для всех 
может служить активная гражданская 
и ж изненная позиция работников 
«ГЭС». Здесь создано и действует мес
тное отделение партии «Единая Рос
сия», активно проявляет себя профсо
юзная организация, успешно работает 
добровольная народная дружина

Сегодня в связи с профессиональ
ным праздником хочу от имени всех 
жителей муниципального образования 
обратиться к энергетикам со словами 
искренней благодарности за труд, бла
годаря которому в нашем городе свет
ло, тепло и надежно.

Пусть ваши хорошие дела помогают 
делать нашу жизнь еще прекрасней!

А. ЧЕПАЙКИН, глава 
муниципального образования.

Тяга ко всему, что связано с элек
тричеством, у Александра Матуса 
появилась еще в детстве. Взрослые, 
завидев очередной «отремонтирован
ный» прибор, шутили: «Наверно, 
электриком станет». Так и случи
лось.

Сейчас Александр Матус - инс
пектор ОАО «Городские электри
ческие сети». В его обязанности  
входит контроль за пользованием 
электроэнергией юридическими ли
цам и. « И н о г д а  п о р а ж а е ш ь с я , 
сколько в Мегионе «кулибиных», 

рассказы вает М атус. - Чтобы  
меньше платить за электроэнергию, 
люди придумывают такие замысло
ватые схемы, что удивляют даже

опытного электрика. Устройства 
мы ликвидируем, накладываем  
штрафы».

Есть и еще одна причина, под
крепляющая принципиальность ин
спектора. Свою трудовую деятель
ность в «ГЭС» пять лет назад он 
начинал во втором сетевом районе, 
поэтому о том, как нелегко зараба
тываются деньги, знает не понас
лышке и не может позволить кому 
- либо воровать электричество. 
Александр Матус предан своему 
предприятию и считает, что люди, 
чей труд зачастую сопряжен с рис
ком, заслуживают уважения.

Фото: И. ВИНОГРАДОВОЙ.

Уважаемые энергетики города Мегиона! П оздравляю  вас 
с профессиональным праздником!

Акционерное общество «Городские 
электрические сети» занимает особое 
место в хозяйственном комплексе на
шего города. Внедрение энергосберега
ющих технологий, развитие производ
ственных мощностей позволили меги- 
онским энергетикам вывести свое пред
приятие на ведущее место в округе.

Но повышенная ответственность, 
круглосуточный график, высокое на
пряжение, обеспечивающее безаварий
ную работу городского энергокомплек
са, не мешают этому замечательному 
коллективу быть в авангарде обще
ственной жизни Мегиона. Они первы
ми создали отряд народной дружины, 
выступают инициаторами проведения 
многих городских мероприятий и суб
ботников, являются спонсорами обще

ственных и благотворительных орга
низаций; на предприятии, пожалуй, 
самые боевые профсоюзная «первич- 
ка» и партийная ячейка единороссов. 
И все это свидетельствует о неравно
душном отношении к нашему горо
ду, готовности вкладывать материаль
ные и моральные ресурсы в решение 
социальных проблем общества.

Я благодарю коллектив за актив
ную жизненную позицию и в этот 
праздничный день желаю вам и ва
шим семьям благополучия, неисся
каемой жизненной энергии и новых 
достижений в вашем труде!

А. ЛОМАЧИНСКИЙ, 
председатель Думы 

муниципального образования.
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Завтуа - Пень энергетика
ВО БЛАГО ГОРОДА 

И ПРОЦВЕТАНИЯ РАДИ

«Интервью по поводу
- Прежде всего, это сказалось 

на отношении к производствен
ному процессу как со стороны уп
равленческого аппарата, так и ра
бочих. Все уже привыкли, что 
деньги зарабатываются собствен
ным трудом, никаких дотаций, 
никаких сторонних поступлений. 
Заработанные средства мы вкла
дываем в развитие энергоресур
сов города и техническое осна
щение, улучшение материально
- технической базы предприятия. 
К примеру, на налаживание энер
госнабжения в балках У БР мы 
потратили один миллион восемь
сот тысяч рублей. А в настоя
щее время потребовалось уже бо
лее трехсот тысяч рублей из соб
ственны х средств «Городских 
электрических сетей» на подго
товку Мегиона к Новому году, 
поскольку суммы, выделенной 
на эти цели из бюджета, оказа
лось недостаточно.

Заработанные средства идут 
н на развитие предприятия. За 
2004 год приобретено Много но
вой техники: подъемник АГП, 
два автомобиля «Газель» для об
служ ивания сетевых районов, 
дежурная «Газель» и другие ма
шины, необходимые для более 
эффективной работы (даже слу
жебные автомобили директора и 
главного инженера были отданы 
в сетевые районы для того, что
бы оперативно реагировать на 
заявки населения).

Существует и еще одно на
правление расходования соб
ственных средств - премирование 
работников. К концу года мы 
планируем выплатить 13-ю зар 
плату. Наши работники ее дей
ствительно заслужили.

-  К а к и м  о б р а з о м  з а р а б а 
т ы в а ет с я  о с н о в н а я  част ь  
д о х о д а  « Г о р эл е к т р о с е т е й » ?

- Мы берем объемы работ 
в основном  там , где ведется 
строительство . Н априм ер , на 
строительство  въездной  д о р о 
ги деньги  вы д ел ял и сь  о к р у 
гом. В эту сумму вклю чались 
и деньги на обеспечение эл ек 
троснабж ения. Не дож и даясь , 
пока они поступят, мы н ач а 
ли работы за  счет собственных 
средств. С ейчас ведется б л а 
гоустройство  проспекта П обе
ды , где мы тож е вы полняем  
п о д р я д н ы е  р а б о т ы . П а р а л 
лельно мы приступили к стро
ительству линий электропере 
дач в районе К ар асев а  озера ,

V

где вскоре будут возводиться 
дом а частного сектора.

В текущем году мы заработа
ли также деньги на капитальном 
ремонте проводки. Поменяли ее в 
шестидесяти домах деревянного 
фонда. Кроме того, «Городские 
электрические сети» предоставля
ют широкий спектр услуг  населе
нию. Среди них: установка водо
нагревателей, ремонт счетчих<ов и 
другие услуги. Причем,стоимость 
этих работ низкая, а качество га
рантированное.

Вообще, мы не отказываемся от 
любых других предложений, если 
они на благо горожан. Даже раз
боркой старых зданий и уборкой 
территории занимаемся.

-  В ам  п р ед л а га ю т  эт и з а 
к азы ?

- В большинстве случаев ищем

их сами: встречаемся с руководи
телями потенциальных заказчиков, 
договариваемся. Сейчас, к приме
ру, мы разработали новый проект, 
которы й предполагает сделать 
въезд в наш город более красивым. 
Кроме иллюминации, установлен
ной на кольце, мы хотели бы сде
лать там еще и яркую «визитную 
карточку» Мегиона: трехстороннее 
сооружение с названием города и 
его символическим знаком. В на
стоящее время этот проект рассмат
ривается соответствующими служ
бами, и мы надеемся, что он будет 
утвержден.

-  О дним  из ви дов з а р а б о т 
ка м ногих предприят ий я в л я 
ет ся  повыш ение т а р и ф о в  на 
у с л у г и , к о т о р ы е  они п р ед о с 

т авл яю т  населению. Н е  пре
п одн есут  ли подобного  « с ю р 
п р и за » м егионцам ■*Г о р э л е к -  

т росет и *  в следую щ ем  г о д у ?
- Нет. В соответствии с ре

шением главы муниципального 
образования Анатолия Чепайки- 
на тарифы на услуги не будут 
повы ш аться. Власти идут н а
встречу населению, а предприя
тия изыскивают средства, что
бы не повышать тарифы.

-  П о вл и я л о  ли  изменение  
ф о р м ы  с о б с т в е н н о с т и  на  
к а д р о в у ю  полит ику предпри
ят ия?

- Коллектив особо не изменил
ся, но, тем не менее, главный 
упор в кадровой политике мы 
делаем на молодежь. Присматри
ваемся к учащимся лицея, кото
рые проходят практику в «Горэ- 
лектросетях», и если видим, что 
у них есть интерес и желание 
работать, предлагаем по оконча
нии учебы пополнить наш кол
лектив. Средний возраст работ
ников наш его п редприятия  - 
двадцать три года.

Вместе с молодыми кадрами 
у нас трудятся люди, которые 
преданы предприятию уже мно
го лет. Хотелось бы отметить ра
боту заместителя по общим воп
росам Д. В. Барышникова, глав
ного инженера А.Н. Цыганкова, 
начальника второго сетевого рай
она А.Н. Трубинова. Эти люди 
стояли у истоков предприятия и

являются его надежной опорой.
Коллектив у нас замечатель

ный, работники - безотказные и 
ответственные. Надеюсь, что он 
сохранится надолго в тепереш
нем составе. Я счастлив, что ра
ботаю рядом с такими людьми.

В канун праздника хочу по
желать всем работникам ОАО 
«Городские электрические сети» 
здоровья, благополучия. Чтоб 
их жизни озарял свет добра и 
счастья! Свой свет мы дарим лю
дям.

Беседовала И . Б О Й К О .
Н а снимке: работники ГЭС 

у стан авл и ваю т праздничную  
иллюминацию.

Ф ото: И . В И Н О ГРА Д О ВО Й .

САЙТ АДМИНИСТРАЦИИ 
МЕГИОНА - ЛАУРЕАТ 

ВСЕРОССИЙСКОГО 
КОНКУРСА

18 ноября в мэрии 
города М осквы  с о 
стоялась церемония 
награждения участни
ков III Всероссийско
го конкурса оф ици
альных сайтов муни
ципальных образова
ний « З о л о то й  сайт 
М СУ».

О р ган и зато р ам и  
конкурса выступили 
Российская муници
п а л ь н а я  а к а д е м и я , 
журнал «У права», коми-

по вопросам местного самоуправ- л е и и я , 
Центр правовой поддержки органов местного са
моуправления.

Цель конкурса - выявление и поддержка сай
тов муниципальных образований и других орга
низаций, наиболее квалифицированно и оператив ^  
но информирующих о деятельности местных ор Щ 
ганов власти, об экономике и социальной полити
ке мэрии.

Как рассказал заместитель главы муниципаль
ного образования, председатель Комитета по ин
формационным ресурсам и защите информации 
Евгений КО НИ Щ ЕВ, «...главны ми критериями  
отбора победителей бы ли дизайн и технология  
реализации, удобная навигация, динамика обнов 
ления, система управления и посещаемость сай
та муниципального образования. Основная тема 
конкурса - реализация Программы  «Э лект рон
ная Россия». М ы  впервые заявили  себя участ 
никами подобного конкурса (сайт  сущ ествует  
примерно 1,5 года) в июне нынешнего года. Ре
зульт ат ы таковы: совместная работа нашего 
комитета и муниципального учреж дения «В е к 
тор» была высоко оценена и у д о с т о е н а  з в а 
ния л а у р е а т а  к о н к у р с а  в номинации  « Л у ч 
ший сайт  м ал ого  г о р о д а ». Кроме того, Ц ент р  
правовой поддержки местного самоуправления  
учредил специальную  номинацию  «Правовое про
свещение местного сообщества», п обеди т елем  Ш 
в к о т о р о й  признана админист рация муни-  ™  

ципального о б р а зо в а н и я  го р о д  М егион.
Особенно приятно, что на церемонии награж

дения члены комиссии отметили: было неожи
данностью, что где-то в «глубинке» так может 
быть поставлена работа.

Действительно, наш город оказался в числе все
го трех призеров «из-за Урала»: кроме Мегиона, 
дипломами лауреатов были отмечены г. Ханты- 
М ансийск и г. Северск Томской области.

Сейчас мы работаем над совершенствованием и 
дальнейшим развитием «канала обратной связи» с 
населением. Любой горожанин, имеющий компью
тер, может высказать свои пожелания и предложе
ния, задать интересующие его вопросы и получить 
ответы компетентных лиц на нашем сайте.

Растет число посетивших сайт администра 
ции. Если год назад его читали и изучали примерно 
1200 человек в месяц, то сейчас число посетителей 
составляет примерно 6,5 тыс. в  месяц. И  это не 
только мегионцы, но и жители области, ближнего 
и дальнего зарубежья, в том числе Чехии и, особен
но, Германии. Приходят письма из администраций 
других городов: нас просят поделиться опытом в 
создании подобных сайтов МСУ.

Так как сайт администрации зарегистриро
ван в общероссийской поисковой  «R am bler» в 
разделе с администрации м униципальны х обра
зований», у  нас есть возможность изучит ь рей
тинг сайта па российском уровне. Динамика  
здесь положительная: среди более 400 зарегист 
рированны х сайтов в  прошлом году мы были на 
104 месте, в  этом на 56-м.

Работа над усовершенствованием сайта про 
должается. И  мы надеемся, что полученные в 
нынешнем году награды ст анут  не последними 
в «копилке» комитета и М У  «Вектор».

Записала Р . Е Ф РЕ М Е Н К О . \ 
__________________________________|

Начиная с мая этого года, 
предприятие «Городские элек
т р и ч е с к и е  сети »  и зм ен и л о  
форму собственности - стало 
открытым акционерным общ е
ством. К ак эти перемены по
влияли на работу «ГЭС»? Об 
этом мы попросили расска
зать генерального директора 
п редприятия  В иктора Б О Б 
РО В С К О ГО  в канун проф ес
сионального праздника - Дня 
энергетика,____________________
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НЕ ЗАТЯГИВАИТЕ РЕШЕНИЕ Я 
СВОЕГО ЖИЛИЩНОГО ВОПРОСА! *

актуально
Н а  заседании  городской  Д у м ы  29  сент ября  

2 0 0 4  года  б ы л о  ут верж ден о  Полож ение о  по
р я д к е  предост авлени я  ипотечных кредит ов на 
с т р о и т ел ьст во  или приобрет ени е жилья для  
ра б о т н и к о в  бюдж ет ной сф еры . О  том, чем 
б ы л а  о б о с н о в а н а  н е о б х о д и м о с т ь  принят ия  
П олож ения и что оно п редусм ат ри вает , мы  
б е с е д у е м  с п редседат ел ем  К о м и т ет а  по р е г у 
л ированию  жилищных отношений Валентиной  
Г ри горьевн ой  Б У Т О Р И Н О Й :

— Н ео б х о д и м о сть  
разработки и принятия 
Положения была обосно
вана тем, что лишь не
большая часть работни
ков бюджетных органи
заций может участвовать 
в долевом строительстве 
жилья. Это стало очевид
но после того, как мы на
чали принимать заявле
ния от желающих уча
ствовать в строительстве 
144-квартирного дома, 
возводимого по Програм
ме «Улучшение жилищ
ных условий лиц, прожи
вающих в ветхом и ж и
лом фонде».

Условия программы 
предусматривают предо
ставление 50-процентной 
субсидии ее участникам, 
а вторую половину граж
дане должны заплатить 
сами. Размер субсидии 
определяется, исходя из 
социальной нормы пло
щади жилья по законо
дательству. Это значит, 
что на семью из одного

человека должно прихо
диться 33 квадратны х 
метра, из 2-х человек — 
42 квадратны х метра, 
если семья больше, то — 
по 18 квадратных мет
ров на каждого члена се
мьи. Если квартира боль
ше п р ед у см о тр ен н ы х  
нормативов, то лишнюю 
ж илплощ адь мегионец 
будет оплачивать стопро
центно.

Для того, чтобы горо
ж ане смогли принять 
участие в строительстве, 
администрацией города 
была открыта кредитная 
линия в Банке «Югра» 
под 12 процентов годо
вых, сроком до 5 лет. 
Граждане приняли а к 
тивное участие в строи
тельстве. Но, когда мы 
проанализировали состав 
дольщиков, то обнаружи
ли, что подавляю щ ее 
большинство — работни
ки промышленных пред
приятий. Бю джетники 
составили менее 25 про

центов. Были сделаны 
соответствующие выво
ды и принято решение: 
для бюджетников умень
шить процент банковско
го кредита до 5 процен
тов годовых. Порядок и 
у с л о в и я  п о л у ч ен и я  
льготного кредита огово
рены в Положении, при 
этом размер кредита не 
может превышать 50-ти 
п роц ен тов  стоим ости  
квартиры, а срок займа 
— 5 лет.

— Е с л и  р а б о т н и к  
бюджетной организации 
решится на получение  
этой ссуды, то какое  
жилье Комитет сможет 
ему предложить?

— Сейчас мы начина
ем прием заявлений от 
желающих принять уча
стие в строительстве 178- 
к в а р т и р н о го  ж и л ого  
дома, также возводимо
го по этой программе, 
строительство которого 
ведется на территории 
АБ-12. Помимо тех, кто 
проживает в ветхих до
мах, дольщиками могут 
вы ступить горож ан е , 
проживаю щ ие в кап и 
тальном фонде, но нуж
дающиеся в улучшении 
жилищных условий.

— К а ки е  первооче
ред ны е  ш аги долж ен  
предпринять желающий 
стать дольщиком?

— Граждане, желаю
щие принять участие в

строительстве этого дома, 
должны написать заявле
ние на жилищную комис
сию, которая заседает в 
Комитете по регулирова
нию жилищных отноше
ний, и предоставить до
кументы по утвержден
ному перечню. В заявле
нии необходимо указать, 
есть ли у семьи накопле
ния, так как в Положе
нии предусмотрено, что 
приоритетное право име
ют граждане, имеющие 
наибольшее количество 
собственных средств и 
длительное время состо
ящие в списках очеред
ности.

Для получения ссуды 
необходимо иметь двух 
поручителей-физических 
лиц  или ю ридическое 
лицо. М униципальное 
учреждение не сможет 
выступить в этом каче
стве, но смогут помочь 
своим сотрудникам улуч
шить жилищные условия 
ОАО «Ж К У » и «Гор- 
электросети».

— Ест ь ли  вероят 
ность того, что бю д
ж етнику будет  от ка
зано?

— П ричиной отк аза  
может послужить то, что 
гражданин предоставил 
в жилищную комиссию 
недостоверны е свед е
ния, либо его доход не 
позволяет выплачивать 
кредит.

— Н а Ваш  взгляд , 
м ногие л и  р аб от ники  
бюджетной сферы име
ют высокий доход?

— Нам уже пора при
выкать, что далеко не все 
смогут себе позволить та
кие к в ар ти р ы , каки е  
были при социализме (то 
есть, для 4 четырех че
ловек — трехкомнатная). 
Надо приобретать квар
тиру того размера, кото
рую в состоянии опла
тить. Бесплатного жилья 
больше не будет, более 
того, стоимость строи
тельства постоянно рас
тет. Если в 144-квартир
ном доме, возведение ко
торого было начато вес
ной этого года, стоимость 
1 квадратного метра со
ставляла 16 890 рублей, 
то в 178 квартирном доме
— уже 17 579.

— Есть ли  уже же
лающие получить ссуду

на льготных условиях?
— Есть, и их немало. 

На недавнем заседании 
жилищной комиссии мы 
рассмотрели 45 заявле
ний, но лишь 15 претен
дентов включены в спи
сок на получение льгот
ного кредита в банке.

Я обращаюсь ко всем 
горожанам: пожалуйста, 
не затягивайте решение 
своего жилищного воп
роса, тем более что сей
час строительство долго 
не ведется. 144-квартир
ный дом начат был вес
ной и уже к 25 декабря 
первая его половина бу
дет сдана в эксплуата
цию. Два других подъез
да строители планируют 
закончить весной следу
ющего года.

Записала 
Е. ЛЬВОВА.

Фото И АЛЕХИНОЙ.

V

Ведущие нефтяные компании 
опубликовали финансовые 
отчеты за 9 месяцев 2004 года. 
Результаты впечатляющие: 
прибыль компаний (до уплаты 
налогов) увеличилась минимум 
вдвое, а у «Сибнефти» — 
в целых 88 раз. Чистая 
прибыль (после уплаты налогов) 
корпорации Романа Абрамовича 
составила 34,8 млрд. руб., 
при том что в прошлом году 
в отчетах фигурировали 
одни убытки — 732 млн.

«Частично это можно объяснить 
ростом цен на нефть, — комментирует 
Андрей Зорин, аналитик компании 
«Баррель». — Сильные финансовые 
показатели не только у российских 
компаний, но и у зарубежных. В час
тности, чистая прибыль английской 
B ritish Petroleum  выросла на 43%, 
французской Total — на 39%, амери
канской ChevronTexaco Corp. — на 
61%. Кстати, по нашим оценкам, в 
дальнейшем прибыли российских ком
паний будут не столь блестящими — с 
1 октября введены рекордные тамо
женные пошлины на экспорт нефти».

Растущие цены на нефть — это, ко
нечно, хорошо, но не главное. Нефть 
за год подорожала на 40%. Но не в 88 
же раз! «В предыдущие годы практи
чески все российские компании в той 
или иной степени применяли схемы по 
минимизации налогов, — объясняет 
Зарко Стефановскпй, аналитик компа
нии «Атом». — «Сибнефть» и «ЮКОС» 
в большей степени, поэтому их рост 
столь значителен, «Сургутнефтегаз», 
«Татнефть» — в меньшей. С 1 января 
2004 г. российское законодательство из
менилось — внутренние офшоры отме
нены. Да и сами компании стали осто

НЕФТЯНИКИ ЗАНЕРВНИЧАЛИ

рожнее подходить к «оптимизации на
логообложения ».

В прошедшие годы нефтяные оли
гархи «дурили» российский бюджет, 
насколько кому совести хватит. Через 
дыры в законодательстве, по данным 
Счетной палаты, только за 2002 год им 
удалось «слить» в собственные карма
ны около ста миллиардов рублей нало
гов.

Благодаря «серым» схемам компа
нии умудрялись платить гораздо мень
ше, чем положено по закону. Напри
мер, «Ю КО С» отдавал государству 
всего 10% от заработанной прибыли. 
Напомним, что по закону налог на при
быль в России — 24% (для сравнения: 
социально ответственный «ЛУКОЙЛ» 
отдавал государству 28%).

Пока за всех отсиживается один Хо
дорковский. Но, по мнению аналити
ков «Атон», наиболее уязвимые ком
пании — «Сибнефть» и ТН К (в 1999-

2002 годах они делились 
с государством только 10 
15% прибыли). Кстати, 
«звоночки» для них уже 
прозвенели.

Совместная российско- 
б р и тан ск ая  ком п ан и я 
TNK-BP, по итогам 2003 
года, ловчее всех обошлась 
с российским бюджетом. 
Зарегистрированная на 
Британских Виргинских 
островах она заплатила 
налог на прибыль по став
ке всего 7,5%. Даже «Сиб
нефть» за этот же период 
отдала порядка 15%.

Тут, правда, есть свои 
хитрости. 15% у «Сибнеф
ти» получается, если оце

нивать ее по российской системе бух
галтерского учета. А по международ
ным стандартам эффективная ставка
— только 7%. Правда, в компании уве
ряют, что международная отчетность

учитывает не все финансовые поступ
ления, например, не учитывает денег, 
которые «Сибнефть» возвращ ает в 
бюджет Чукотки (50% от льготы) и др.

TN K -BP обещает исправиться — 
перерегистрироваться в Тюменской 
области. Однако предприятия ком
пании, которые там зарегистрирова
ны, уже имеют льготу на прибыль в 
размере 4% (хотя российские оф ш о
ры отменили, но у региональны х 
властей все равно осталось право д а
вать налоговы е льготы ). Так что 
ставка налога на прибыль у компа
нии снова будет ниже, чем у дру
гих, — 20%.

Вывод один — к сожалению, пока 
заключение под стражу — самое дей
ственное оружие российской власти. 
Жестами «доброй воли» добиться ре
зультатов не получается. А уж жить 
по закону никого из олигархов и вов
се не заставишь.

А. ХЛЕБНИКОВ. 
«Аргументы и факты».

Проснулось желание платить!

КОМПАНИЯ
Чистая 

прибыль 
за 9 мес. 2004 г. 

(млрд. руб.)

Рост ЧИСТОЙ 
прибыли по 
сравнению 

с 2003 г.

Сколько из 
прибыли отдает 

государству
2002 2003 2004

Сибнефть 34,8 в 2003 г. 
убыток 732 млн. 12,3% 7% 25%

ЛУКОЙЛ 60,9 1,5 раза 32% 24,9% 25,2%
ТНК 1,1 1,8 раза 14% 7,5% 16,5%

Сургутнефтегаз 59,9 1,6 раза 19% 22%
Татнефть 19,3 2 раза 30% 29%

Данны* финансовых отчетов компаний Ja 9месяцев 2004 гсща, ИК "АтОн "
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новый год
СТУЧИТСЯ В ДВЕРИ
О том, как наш город готовится к празднику п планирует 

его провести, рассказывает заместитель главы муниципаль
ного образования Людмила Владимировна ЮХИМОВИЧ:

— В этом году городские новогодние п рождественские ме
роприятия начнутся 25 декабря, когда состоится ставшая уже 
традиционной елка мэра. На нее приглашено триста одарен
ных детей нашего города.

На следующий день, 26 декабря, в 15.00, на городском ста
дионе и в поселке Высоком состоится открытие городской и 
поселковой елок. Пройдут театрализованные представления, 
игры для детей, а также спортивные соревнования для подрос
тков. Активное участие в празднике примут предприниматели, 
которые возле елок откроют торговые лотки.

К Новому году готовятся и учреждения коммунального хо
зяйства. Яркими разноцветными красками засияют улицы н зда
ния, ведь в этом году основной акцент в праздничном убранстве 
сделан па иллюминацию, которая зажжется 26 декабря. Боль
шую работу по ее установке и подключению провело открытое 
акционерное общество « Горэлектросети ».

Открытое акционерное общество «Жилищно-коммунальное 
хозяйство» возводит большой красочный снежный городок на 
городском стадионе. В Мегане он будет не единственным. В 
этом году пройдет ставший уже традиционным конкурс на луч 
шее оформление двора, микрорайона, предприятия.

Обращаюсь к руководителям предприятий, учреждении, же 
лающим сделать наш юрод более нарядным и красивым: подай
те заявку на участие в конкурсе в Комитет по образованию и 
культуре. Победители будут удостоены ценных призов.

С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ РОДИНА?
Со знания родного края. 

Как выяснилось, немалое чис
ло старшеклассников искренне 
считают, что Хаиты Мансийс
кий автономный округ входит 
в состав Тюменской области 
вместе с Томской областью; не 
могут назвать имя губернатора 
и председателя Думы, а кроме 
того, уверены, что богатство 
родного края ограничивается 
иссякающими запасами нефти.

В школе №1 решили испра
вить это положение. Весь день 
10 декабря был посвящен зна
комству с историей, географи 
ей, экономикой округа, куль
турой коренных народов, твор 
чеством земляков. Для этого на 
всех этажах школы были от
крыты экспозиции по самым 
различным тематикам. Их ре 
бята готовили сами, проведя 
огромную работу по краеведе
нию, экономическому и исто
рическому исследованию.

Школьная телестудия смой 
тировала видеоролики о Меги 
оне, в которых использовала 
песни лауреата Грушевского

фестиваля, нашей землячки, 
Анастасии Юсубовой.

В холле разместилась экс
позиция школьного краеведчес
кого музея, подготовленная 
группой волонтеров. Выстав
ленный материал рассказывает 
не только об истории округа, 
но и о научно изыскательской 
работе туристического кружка, 
выпустившего но итогам своих 
экспедиций книгу по этногра

фин. На третьем этаже были 
представлены ученические на 
учные работы по истории, гео 
граф и и и экономике.

По признанию ребят Ста
нислава Гусаровского и Свегы 
Бакулиной, День округа, про
веденный в школе, помог им уз
нать много нового и интерес 
ного о крае, в котором они р о . 
дились и живут.

Т. АЛЕШИНА.

ОПИФы:
ОПИФ облигаций «Метрополь Зевс»
Правила зарегистрированы 12 ноября 2003 г. N» 0148-70232456 
ОПИФ акций -Метрополь Золотое Руно*
Правила зарегистрированы 12 ноября 2003 г. № 0147-70232539 
ОПИФ смешанных инвестиций «Метрополь Афина»
Правила зарегистрированы 12 ноября 2003 г. № 0149-70232611

(095) 741 7050 http://am.metropol.ru
время приема звонков с 9 до 24 ч.
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шатш, pcjynvain имвсстхромни* • прошлом «с определи 
аокоды а будущем, государство не гарвлтхрует во подъесть инве
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БОГАТЫЙ ОПЫТ 
УСПЕШНОГО УПРАВЛЕНИЯ 
ФИНАНСАМИ

ПАЕВЫЕ ИНВЕСТИЦИОННЫЕ ФОНДЫ

МЕТРОПОЛЬ
•  Экономия на масштабах

Объединение средств пайщиков позволяет 
снижать операционные издержки

• Снимаете рисков 
Инвестирование средств в разные 
ценные бумаги уменьшает риски

• Профессионально* управление 
На вас работают профессионалы, 
имеющие доступ к независимым 
источникам информации

• Экономия яичного ц и ш п м
Вы не тратите время на мониторинг финан
совых рынков и совершение операций

• Ликвидность и открытость 
Цена пая объивгоюгся ежедневно

• Льготное налогообложение 
Прирост имущества паевых фондов 
не облагается налогом

• Жесткий контроле 
Деятельность управляющий компании 
лицензируется и строго контролируется 
ФСФР России

По вопросам выда чи, погашения и обмена паев в других пунктах на территории России обращайтесь по телефону. (095) 7417050

«ПЛАНЕТА ЗДОРОВЬЯ» - 
НЕ ПРОСТО ИГРА

ПОДВО ДИ М  ИТОГИ
Городской фестиваль волонтерских отрядов, ко

торый традиционно проводится в конце года, со
стоялся 11 декабря в МОУ «СОШ № 1».

В молодежном фору
ме приняли участие более 
60 человек - волонтеры, 
а также старшеклассники 
общеобразовательных уч
реж дении, проф ессио
нального лицея и вечер
ней школы. Многие при
сутствовали на подобном 
фестивале впервые, и ре
бята из городского объе
динения волонтеров под
готовили для них своеоб
разную «визитку», в ко
торой популярно изложи
ли суть своей деятельно
сти.

Затем все присутству
ющие приняли участие в 
игре «Планета здоровья», 
основная цель которой - 
популяризация здорового 
образа жизни.

В минувшем году ме- 
гионские волонтеры со
вместно с единомышлен
никами из Лангепаса уча
ствовали в выездном семи
наре тренинге на базе «Та
ежное озеро», обменива
лись опытом с волонтера

ми Нижневартовска во 
время поездки в центр 
«Анти СПИД», приняли 
активное участие во Все 
российской мост-акции, 
проходившей в День па
мяти жертв СПИДа в мае, 
а в ноябре провели акцию 
«Красные тюльпаны на
дежды», приуроченную к 
М еждународному дню 
борьбы со СПИДом.

Результатом деятель
ности городского объеди
нения мегионских волон
теров стали «Гран-при» за 
участие в конкурсе соци
альных проектов, который 
проводила партия «Еди
ная Россия», первое мес
то в конкурсе «Я - граж
данин России», диплом за 
активное участие в работе 
Международного социо
логического центра во вре
мя фестиваля «Новая ци
вилизация».

Подводя итоги работы 
волонтеров, главный спе
циалист Комитета по об 
разованню и культуре Т.

Алеева отметила, что, по 
данным КДК по ВИЧ 
СПИД-инфекции, наш го
род в нынешнем году по 
распространению ВИЧ 
инфекции занимает не 
третье, а пятое место в 
ХМАО.

Снижение уровня рас
пространения ВИЧ-ин
фекции связано в том чис
ле и с деятельностью во
лонтерских отрядов, вне 
сших свою посильную 
лепту в улучшение ситуа 
ции, таково мнение спе
циалистов медиков.

От имени Комитета но 
образованию и культуре 
Т. Алеева вручила Почет
ные грамоты за активное 
участие в развитии город
ского волонтерского дви
жения педагогам-пс и холо 
гам Наталье Дегтяревой, 
Ирине Шнайдер, Ольге 
Верхошаповой.

По итогам года грамо
тами Комитета по образо
ванию и культуре были 
также награждены 7 луч
ших волонтеров, а 10 са
мых активных членов дви
жения получили ценные 
призы и подарки.

Н. КУПАЛЬЦЕВА.

В Ф едеральны й суд г. М егиона поступило заявление 
от д и р е к то р а  О О О  « К О Н Т А К Т » , н ах о д я щ его с я  в 
пос. Высоком, ул. Есенина, 79, об утрате двух векселей 
ио п р ед ъ явл ен и ю  (с е р и и  В Н  №  0174200 и В Н  .N? 
0174201), выданных акционерным коммерческим С бе
регательным банком Р Ф , отделением Сберегательного 
банка г. М егиона №  8564.

П редлагается д ерж ателю  этих векселей  в течение 
трех  м есяцев  со  дн я  оп убли к ован и я в печати  этого 
объявлен и я  подать заявлен и е о своих правах на эти 
ценны е бумаги в Ф едеральны й  су д  г. М егиона, про- 
спект П обеды , 4 «а» .___________________________________

К о л л е к ти в  Д етской  
школы искусств им. А.М. 
Кузьмина скорбит о тр а
гически погибшем препо
давателе школы

М ари н е Я р о с л ав о в н е  
А Р Х А Н Г Е Л Ь С К О Й

и выраж ает глубокие со
б о л е з н о в а н и я  сем ье  п 
близким.

У чредитель: адм инистрация муниципального 
образован и я  город М егион.

Г а з е т а  и з д а е т с я  М У  « И А  « М е г и о н с к и е  н о в о с т и » .  
З ам . гл. редактора, ответственный секретарь: 2 - 2 2 - 1 0 ,  
корреспонденты : 2 - 2 1 - 5 1 ,  бухгалтерия: 2 - 2 8 - 2 7 ,  
отдел р екл ам ы , типограф и я: 2 - 2 4 - 8 0 .

Наш адрес: ХМ АО - Югра, Тюменская обл., 
г. Мегион, ул. Строителей, 9.

E-mail: megnews@ megion.wsnet.ru

М н е н и е  р е д а к ц и и  н е  всегд а  с о в п а д а е т  с 
м н е н и е м  а в т о р о в .

З а  с о д е р ж а н и е  р е к л а м ы  и о б ъ я в л е н и й  н е 
с ет  о т в е т ст в ен н о с т ь  р е к л а м о д а те л ь .

З а я в к и  н а  р а з м е щ е н и е  р е к л а м ы  и о б ъ я в 
л е н и и  п р и н и м а ю т с я  в р е д а к ц и и  е ж е д н е в н о , 
к р о м е  с у б б о т ы  и в о с к р е с ен ь я ,

с 9 до 17.12 
по телефону: 2-24-80

Г азета  зар еги стр и р о в ан а  З а п а д н о - 
С иби рским  тер р и то р и ал ьн ы м  уп равлен и ем . 

Реги страц и он н ы й  н ом ер  -  П И  №  1 7 - 0 1 0 2 .  
И нд екс  -  0 1 0 1 0 7  от  2 6 .1 0 .2 0 0 0  г. 

Главный редактор 
МУ «ИА «Мегионские новости» 

Г. Ф. ДОРОШЕНКО. 
Телефон: 2-21-66.

—- ........ " —-

Т и р а ж  7 0 0 0 .  
О т п е ч а т а н а  в и зд а т ел ь с к о м  

ц е н т р е " М В -п р и н т " : 6 2 8 6 1 6 ,  
г. Н и ж н е в а р т о в с к ,  

у л . И н д у с т р и а л ь н а я , 3 6 .
телефон: 2 4 -4 6 -2 1 .
С п о со б  п еч а т и : о ф с е т н ы й . 

Н о м е р  п о д п и с а н  -

20 .12 .2004  г., в 14.00.
в ш . т  1 .. ш шшт
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